



**Yuliana Guadalupe Gutiérrez
Fonseca**

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Guion , trabajo final , Podcats

Antropología médica II

2 'C

Comitán de Domínguez Chiapas 30 de junio del 2023

La antropología médica durante los siglos pasados generalmente ocupaba una posición relevante en las ciencias , culturas y así conociendo sus conocimientos de diversas maneras de pensar y de diversas maneras de investigación , el cual conforma mente - cuerpo - alma , se sabe que compartimos características, similares con los primates , que esto lleva a una evolución de generación a generación , que se fue conociendo por estudios a estudios , que encontramos una relación entre la magia y la enfermedad desde un punto más visible para la antropología , que cada persona tiene una cosmovisión diferente y diversas creencias que se respetan como tal , en los resultados de las investigaciones de la historia de la medicina se ha conceptualizado la enfermedad así mismo haciendo crear conciencia de la razón de las prácticas tradicionales , así teniendo un estímulo sobre la frecuencia de las creencias o investigaciones de ella, como la cultura prehispánica el cual estaba íntimamente integrada a la naturaleza , también se encuentra los modelos médico en México, como la medicina tradicional que tiene una relación de salud - enfermedad, interactuando con diversas creencias , como el chamán así en la enfermedad se caracterizaba más por la condición familiar, social o la cultura , también como encarnizamiento terapéutico que hace al médico menos sensible para tratar a un paciente , podemos decir que le falta la humanidad y no ser un alguien sin corazón. El estudio de antropología de la muerte , donde hay una relación en todo tipo de ser y fe, donde la persona dio su camino de vida así llegando a un punto final el cual la persona recorre en creencias de salud de la enfermedad el cual la persona siempre tendrá conciencia de la muerte de cada uno pero si prefiere la fe de ellos

Bibliografía

1. UNIVERSITAT ROVIRA I VIRGILI. (2016). Breve introducción a la Antropología médica. Medical Anthropology Research Center.
2. Méndez, Q. O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.
3. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Médica. Revista de Humanidades*, 07(2), 190-205.
4. Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. *Revista Hospital Italiano*, 88-93.
5. Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. *NATURA MEDICATRIX* N°51, 17-22.
6. Pereyra-Elías, R. (2012). Medicina tradicional versus medicina científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? *Acta Médica Peruana*, 62-63.
7. Silva, D. Á. (2013). Medicina Tradicional. *Boletín CONAMED-OPS*, 31-34.
8. Silva, D. Á. (2017). Medicina Tradicional. *Boletín CONAMED-OPS*, 31-34
9. Alonso, L. (Mayo de 2013). Sociedades Primates. Obtenido de Sociedades Primates.
10. Barahona, A. (1 de Octubre de 2022). ¿Cómo ves? UNAM. Obtenido de Origen y evolución del ser humano.
11. Lara, H. T. (2015). Hominización, humanización y cultura. *Redalyc*, 127-155.
12. Pardo, A. (2007). El origen de la vida y la evolución de las especies: Ciencias e interpretaciones. México: Pamplona.
13. Holguín, D. A. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. *ORBIS*, 18-32.
14. JA, B. A. (2005). Aspectos historico-antropologicos de la relación médico-paciente. *Habilidades En Salud Mental*, 31-36.
15. MÉXICO, U. A. (s.f.). Enfermedades tradicionales. Ciudad de México.
16. Urióstegui-Flores, A. (Abril de 2015). *Revista de Salud Pública*.
17. A, B. G. (1995). Nace la Antropología médica.
18. Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Rev Med Inst MexSeguro Soc* , 233-235.

19. Méndez, D. O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación

profesional del médico general. MEDISAN vol 17.

20. Velarde, Ó. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Acta Médica Peruana, 121-127.

21. Arellano, O. L. (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. Salud Pública México, 374-384.

22. Austin, A. L. (2017). Textos de medicina náhuatl. Universidad Nacional Autónoma de México. Instituto de investigaciones históricas , 5-44.

23. Saldaña, S. (31 de Enero de 2020). Xataka México . Obtenido de

[https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-](https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empachopadecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional)

[empachopadecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina- tradicional](https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empachopadecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional) 24.

Altamirano, L. M. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-

enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. Salud pública de

México, 63-70.

25. Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión

sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones. Estudios de

historia y sociedad .

26. Entralgo, P. L. (2021). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la

enfermedad. de Ockham. Aportes para

Aportes para una antropología cristiana. Revista Guillermo Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. una antropología cristiana.

27. Leguizamón, C. J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA¹. Antípoda. Revista de Antropología y Arqueología

28. Brown, C. (2021). El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI. España: National Geographic España.

29. Dr. Jordi Sans Sabrafen y Dr. Francesc Abel Fabre, s. (2005). Obstinación terapéutica. Barcelona: Real Academia de Medicina de Cataluña.

30. Navarro, R. C. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). Salud colectiva vol. 13.

31. Pérez, A. B. (2011). La Antropología de la muerte: autores, enfoques y períodos. Buenos Aires: Revista sociedad y religión .